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2023 年党委理论学习中心组（扩大）会议

暨年终工作总结会议

2023 年 12 月 30 日上午，创业/民艺党委理论学习中心组（扩大）

会议在行政楼四楼会议室召开，学校党委书记庄万鹤、副书记刘友斌，

纪委书记朱艳敏，党委委员戴智堂、张治立、张兴龙及各党支部书记

出席会议。会议由朱艳敏主持。



△会议现场

会上，张兴龙委员领学了《习近平总书记在纪念毛泽东同志诞辰 130 周

年学术研讨会上的讲话》。党委副书记刘友斌汇报了 2023 年学校党建思政

工作情况和 2024 年党建工作计划。党委委员、副校长戴智堂汇报学校意识

形态工作情况，并对学校年终意识形态工作进行了分析研判。会议听取了艺

术工程系党支部书记胡刚对违纪违规党员周小光同志提出的初步处理意见。

会议以举手表决方式一致通过对周小光同志党纪处分的意见。

△张兴龙委员领学了《习近平总书记在纪念毛泽东同志诞辰 130 周年学术研讨会上的讲话》



△党委副书记刘友斌汇报 2023 年学校党建思政工作和 2024 年党建工作计划

△党委委员、副校长戴智堂汇报学校意识形态工作



△会议就违纪党员处理进行举手表决

最后，党委书记庄万鹤对过去一年的党建思政工作进行了点评，

对 2024 年党建思政工作提出了希望和要求。

一、过去一年工作总体评价

过去的一年，在董事会的大力支持下，在党委的正确领导下，各党支部

和全体党员共同努力，党建思政工作取得长足发展，令人欣慰。我想用四个

更加来评价。

1.党建引领更加突出

一是董事长站位更高。二是党委领导更加有力。三是将党建工作列入集

团和学校重点工作布置安排、检查、考核。四是将党建工作经费列入预算。

2.党建基础更加扎实

党建组织体系、队伍体系、制度保障体系、阵地建设体系等四个工作体

系已经形成。



3.党建活动更加丰富

除在传统节日、重要纪念日、传统教育基地开展党员教育活动外，采取

走出去，请进来的办法开展形式多样的党员教育活动。今年支部主题党日活

动走进传承院、园博园、博物馆、公安北闸分洪区、马山革命纪念馆、荆江

水文化馆等开展教育活动，反响较好。同时，围绕学校中心，贴近学生四联

服务，走进社区，开展党员志愿服务等，充分发挥党员先锋模范作用。

4.党建特色更加鲜明

（1）“党建+非遗”、“党建+书院”、“党建+大思政”等党建特色

品牌正在形成，影响力不断增强。

（2）党建带团建受到上级肯定。我校被团中央、教育部确定为全国 100

所中等职业学校学生会改革试点单位之一。学生会改革特色成果案例《打造

公寓青年之家》被团荆州市委选送参加团中央学生会改革“百校百例”评选。

我校学生社团联合会团支部荣获“全市五四红旗团支部”称号。

5.党建成果更加丰硕

在市级以上立项党建课题 1 个。获全省中小学学校文化建设先进单位；

获省学校文化成果奖 1 个，获奖论文 5 篇。上报党建特色案例 3 个，1 个列

入全市党建工作特色案例。上报集团案例 6 个。建设 2 个思政教育基地。这

些成果的取得确属来之不易。

二、当前存在的问题和不足

1.党建认识与上级党委要求还有差距。表现在工作中还不能很好的处理

好党建和业务的关系。

2.队伍素质还不适应新时代党建工作要求。表现在党务知识学习不够，



工作创新还不够。

3.工作的规范化制度化还不达标。表现在党建工作程序制度有些还不够

严格。

三、2024 年党建工作要求

1. 要建设创新型、学习型党组织。以党委理论学习中心组学习带动机关

政治、业务学习。

2.意识形态工作不能出任何问题。关键是落实、压实意识形态工作责任，

做到守士有责。

3.党的基层组织建设还要进一步加强。主要是做好四件事：一是党支部

换届工作。2024 年 6 月底前完成。二是成立工会组织，扩大党执政的群众基

础。三是要争取 2024 年党组织在市级表彰。四是争取市级党组织表彰。

4.党的教育方式方法还要不断创新。要采取走出去，请进来的办法，多

和地方学校、社区，多和同行、校企合作企业等进行互动。把党员教育工作

和地方经济社会发展结合起来。

5.要下大力气打造系列党建品牌。党委重点打造党建+非遗、党建+书院、

党建+大思政，要形成案例成果。各党支部要按照一系一品的要求，创建特

色党建品牌。



△党委书记庄万鹤讲话

会议还进行了党委述职述廉和民主生活会。

△党委述职述廉会议和民主生活会议
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